

PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA AL DIRECTOR DE PEMEX PARA QUE REALICE LAS INVESTIGACIÓN CORRESPONDIENTES SOBRE LAS DENUNCIAS PRESENTADAS EN CONTRA DEL DIRECTOR DEL HOSPITAL DE PEMEX DE POZA RICA, VERACRUZ.

La que suscribe, Margarita García García, Diputada Federal del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, integrante de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 6, numeral 1, fracción I, y en el artículo 79, numeral 1, fracción II y numeral 2, ambos del Reglamento de la Cámara de Diputados, someto a la consideración del pleno de esta Soberanía la presente proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta al Director de PEMEX para que realice las investigaciones correspondientes en contra del Director del Hospital de PEMEX de Poza Rica, Veracruz, al tenor de la siguiente

Exposición de Motivos

1

Petróleos Mexicanos (Pemex) es una empresa pública paraestatal petrolera de México, la cual fue creada en 1938 como resultado de la expropiación petrolera, la cual se ha mantenido como una gran empresa nivel internacional.

Pemex se divide en 3 áreas exploración y producción la cual se encuentra a cargo de explorar y extraer el petróleo e hidrocarburos; Transformación industrial encargada de la refinación, transformación, procesamiento, importación, exportación y comercialización y finalmente la logística la cual se encarga del transporte y el almacenamiento de los hidrocarburos y petroquímicos ya sea por medios marítimos y terrestres, así como de su manejo.

Pémex al ser una gran empresa con una gran cantidad de trabajadores de todo el país, cuenta con su propio servicio de salud para atender a sus trabajadores y a sus familias, por lo que cuenta con hospitales, clínicas y unidades médicas para trabajadores de esta empresa paraestatal en varios Estados de la República.

Como es el caso de Veracruz en donde se encuentra el Hospital Regional de PEMEX en Poza Rica, en el cual se han hecho varias denuncias sobre el abuso de autoridad por parte del Director Emmanuelle Rhomán Montiel Cerón, el Subdirector Octavio del Valle, el jefe de Recursos Humanos Moises Yáñez, el Jefe de Adquisiciones Luis Alberto Cabrera, la Jefa de Medicina Interna Glenda Adriana

Santos, las jefas de Consulta externa Yadira Violeta Arizabalo, la supervisora médica Wendoline Guerrero Melo, entre otros.

También se le acusa de desvió de recursos en la remodelación de este Hospital, falta de especialistas médicos que se van debido al acoso laboral que sufren en este nosocomio, se les acusa de enriquecimiento ilícito y tráfico de influencias. De igual manera se menciona que el director además cubre una plaza en el Hospital Regional de Poza Rica,

Desde el año 2020 se pido el cese del director debido a tratos inhumanos contra pacientes que resultaron el fallecimiento de estos, lo que termino con quejas interpuestas ante la Comisión de Derechos Humanos por violación a las garantías de los pacientes.

En 2021 se realizó otra movilización pidiendo su destitución por falta de insumos médicos, medicamentos, espacios dignos y tecnología para la atención de pacientes, estas quejas llegaron hasta el Subdirector Nacional de Servicios de Salud de PEMEX Rodolfo Lehman y el subdirector médico Francisco Luengas sin que hayan hecho nada que por cierto tiene una denuncia por acoso sexual, a pesar de haber quejas en el Órgano Interno de Control, ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Fiscalía General de la República sin que haya respuesta alguna.

Cabe señalar que se han llevado a cabo varias protestas por los trabajadores y jubilados de Pemex sobre la mala atención que se recibe del director hacia los pacientes y sus familias pidiendo su destitución a los cuales las autoridades han hecho caso omiso.

Se denuncia que se pusieron cámaras en lugares no aptos, como son la sala de emergencia en donde se viola la integridad de los pacientes, en los últimos meses se han dado a conocer un sin número de denuncias y quejas en contra del Director y sus altos mandos por la negligencia y malos tratos, incumplimiento de jornadas laborales, abuso de poder, acoso laboral hacia el mismo personal médico y hacia los pacientes.

También hay denuncias de que están comprando pipas de agua en precios inflados de hasta 200 mil pesos mensuales, se han reportado el fallecimiento de varios pacientes por negligencia médica, y malos tratos por parte del personal ya mencionado con frases como el de “usted ya está muerta”.

Como bien podemos observar este Hospital que debería de ser para atención a pacientes, está bajo el mando de personas que carecen de responsabilidad a su profesión, que a todas luces violentan la ley de Responsabilidades Administrativas y hacen alarde de que “están bien parados”, sin que los Directivos hagan nada.

Por lo anteriormente expuesto, propongo el siguiente

Punto de Acuerdo

Primero.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente al Director de PEMEX destituya al Director del Hospital de PEMEX de Poza Rica, Emmanuelle Rhomán Montiel Cerón, por negligencia médica y abuso de poder.

Segundo.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Auditoría Superior de la Federación realizar una auditoría al Hospital de PEMEX de Poza Rica, y realice las denuncias correspondientes en caso de encontrar malos manejos de recursos.

Tercero.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Secretaría de la Función Pública para que el Órgano de control Interno de Pemex resuelva las quejas presentadas contra el personal del Hospital de PEMEX de Poza Rica y se realicen las sanciones correspondientes conforme la Ley de Responsabilidades Administrativas.

Bibliografía

- Pemex (2024) Página oficial. Disponible en: <https://www.pemex.com/nuestro-negocio/Paginas/default.aspx>
- Vanguardia de Veracruz (2020) Revelan oscuro pasado del director del hospital de Pemex en Poza Rica. Disponible en: <https://www.vanguardiaveracruz.mx/revelan-oscurο-pasado-del-director-del-hospital-de-pemex-en-poza-rica/>
- Vanguardia de Veracruz (2020) Exigen el cese de Román Montiel, director del hospital de Pemex en Poza Rica Disponible en: <https://www.vanguardiaveracruz.mx/exigen-el-cese-de-roman-montiel-director-del-hospital-de-pemex-en-poza-rica/>
- Al calor Político (2021) Exigen destitución del Director del Hospital de PEMEX, en Poza Rica. Disponible en: <https://www.alcalorpolitico.com/informacion/exigen-destitucion-del-director-del-hospital-de-pemex-en-poza-rica-355206.html>



MARGARITA GARCÍA GARCÍA Diputada Federal

*LXV Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad”
“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del proletariado,
revolucionario y defensor de Mayab”*

- Opinión de Poza Rica (2024) Trabajadora de Pemex denuncia horrible maltrato en hospital de Pemex. Disponible en: <https://laopinion.net/trabajadora-de-pemex-denuncia-horrible-maltrato-en-hospital-de-pemex/>
- Opinión de Poza Rica (2024) Exhiben al clan del Emnnuelle Montiel en hospital de Pemex. Disponible en: <https://laopinion.net/exhiben-al-clan-de-emannuelle-montiel-en-hospital-de-pemex/>

Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 23 de mayo de 2024.

Atentamente

Diputada Margarita García García